

# Le petit journal de la CFTC MAE

n° 33 mai 2023

## Un combat pour le SNUM : premiers mots du premier CSA ministériel

La nouvelle secrétaire générale, Cécile Bigot-Dekeyzer va rendre visite fin mai aux agents du Service du Numérique (SNUM) basés à Paris et ceux basés à Auzeville. Ce service est une clé fondamentale au bon fonctionnement du ministère qui dépend de plus en plus d'outils et d'applications numériques. Lors du premier CSA ministériel, une alerte a été donnée par l'intersyndicale du MASA sur la situation très difficile de ce service qui, depuis des mois, est confronté à plein de problèmes dont le manque de moyens financiers, des retards sur les commandes notamment pour la modernisation des outils. La situation RH est critique avec des départs d'agents non remplacés ; les conditions de travail sont donc dégradées et entraînent de nombreux arrêts maladie. La secrétaire générale a donc accepté la demande de l'intersyndicale d'être reçue en bilatérale afin d'évoquer cette situation intenable et être source de propositions, avec une prise de conscience d'un contexte où le recrutement d'informaticiens dans le public devient de plus en plus impossible.

## Rapport du CGAER : la revue des missions en SD enfin présentée

Lors de ce premier CSA ministériel, il y a eu une information sur le rapport du CGAER concernant la revue des missions des Services Déconcentrés, information demandée par notre syndicat depuis mars 2022 pour garantir une certaine visibilité, notamment pour les équipes récemment impactées par le transfert du FEADER. L'étude a associé les agents des services départementaux, régionaux mais aussi nationaux, en vue de trouver des voies d'amélioration pour le portage des politiques publiques du MASA. La mission a formulé des recommandations : consolider ce qui fonctionne bien, écouter les territoires afin d'adapter les politiques publiques nationales dans les structures, informer tous les acteurs de la politique du MASA (et notamment les collectivités territoriales), impliquer davantage les opérateurs, tout en renforçant le pilotage interministériel (notamment pour la transition écologique). Bref, des travaux qui vont se poursuivre, avec tout de même des interrogations sur les dérogations conseillées par E. Borne par rapport aux orientations données par le ministère de l'intérieur dans les DDI. Les OS ont donc exigé de suivre cette mise en œuvre de près.

## Bilatérales : portons vos sujets propres et ceux plus généraux

Sous l'étiquette Alliance du Trèfle, un échange sur des dossiers très particuliers où les demandes de suite n'aboutissent pas a eu lieu le 23 mai avec Xavier Maire, le SRH. Cet exercice sera reconduit le 28 juin. En cas de difficulté sur votre dossier, n'hésitez pas à nous contacter début juin par mail [cftc@agriculture.gouv.fr](mailto:cftc@agriculture.gouv.fr). Le 31 mai, l'Alliance du Trèfle aura sa première rencontre pour se présenter avec la nouvelle secrétaire générale du MASA. L'Alliance abordera aussi de nombreuses thématiques d'actualité mais aussi des sujets sur l'organisation du travail. Si vous avez un souci dans votre structure ou une difficulté sur des missions qui peuvent se généraliser, contactez-nous aussi par mail avant le 26 mai.

## L'ASMA : une assemblée générale mi-juin pour une action sociale parfaite

La CFTC MAE sera présente à l'assemblée générale de l'ASMA prévue du 12 au 16 juin à Biscarosse. Claudine Grosshaeny reste à votre écoute si vous avez besoin d'informations sur des prestations de cette association que l'on défend vaillamment avec l'Alliance du Trèfle. [claudine.grosshaeny@haut-rhin.gouv.fr](mailto:claudine.grosshaeny@haut-rhin.gouv.fr)

**A bientôt !** Les membres du bureau CFTC MAE qui ont hâte de retrouver certains d'entre vous mobilisés le 9 juin à l'Assemblée générale de notre mouvement à l'Arborial

